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Consulta del Verde, Parco del Paleotto e Nodo di Rastignano 

Riepilogo 2022-2024 

 

 

 

Settembre 2022: Inaugurazione del cantiere da parte di Matteo Lepore, sindaco 

metropolitano 

21 ottobre 2022: Sopraluogo Consulta del Verde, Angela Iacopetta, Carla 

Garavaglia, Sara Rizzo 

Ottobre/Novembre: Taglio della vegetazione riparia sulle sponde del Savena 

8 novembre 2022: Prima convocazione Gruppo di lavoro 1 

Quanto deciso (estratto dal verbale): la Consulta del Verde chiederà all’assessora 

Valentina Orioli la possibilità di uno scambio tra il gruppo di lavoro “Il Verde lungo le vie d’acqua” 

nelle persone di Sara Rizzo e Carla Garavaglia e i tecnici incaricati della realizzazione degli interventi 

compensativi stimati nel documento “Elaborato A-12: Censimento vegetazionale, Relazione tecnica 

specialistica” 1 relativi sia alle aree boschive, sia alle singole alberature abbattute. La proposta della 

Consulta per la compensazione delle aree boschive è 1) di usare l’ammontare della monetizzazione 

(42.363,18 euro alla Regione ER) per il ripristino paesaggistico dei luoghi interessati dal Nodo 

(rimboschimento, verde compensativo ecc.); 2) per quanto riguarda le singole alberature, si propone 

di tener conto dei censimenti fatti dai soggetti aderenti alla Consulta (LIPU, Santa Bellezza, Area 

Ortiva Paleotto). Inoltre, più generalmente, per il bilancio tra abbattimenti e nuovi impianti, viene 

proposto di usare come unità di misura la CO2 immagazzinata e di rivalutare detti interventi con un 

vero e proprio bilancio in termini di CO2 immagazzinata. 

15 novembre 2022 PRIMA ASSEMBLEA PUBBLICA COMUNE DI PIANORO 

SUL CANTIERE AVVIATO alla quale partecipa la Consulta. 

 

10 gennaio 2023 mattina: sopraluogo con Consulta del Verde, associazioni locali, 

Marzia Benassi, presidente del quartiere Savena, Chiara Magrini, dirigente comunale, assessora 

Valentina Orioli 

10 gennaio 2023 pomeriggio: Assessora Valentina Orioli incontra Angela Iacopetta 

per la Consulta. Assessorato e Consulta convengono che il gruppo “Il Verde lungo le vie d’acqua” 

lavorerà a stretto contatto con i tecnici per le opere di compensazione, in particolare sui temi Verde e 

impatto ambientale. 

11 gennaio 2023 Seconda convocazione Gruppo di lavoro 1 

Invitati Associazione culturale Santa Bellezza, le associazioni di PALEOTTO 11 

Conclusione: redigere un documento di sintesi sulle richieste avanzate e da 

riformulare per poter individuare una strategia rapida da condividere nel corso della prossima 

assemblea plenaria della Consulta (Doc Bedonni per Santa Bellezza, doc Carla Garavaglia per 

Contratti di fiume, lettera Città Metropolitana a Legambiente Bologna). 

21 febbraio 2023 Riunione della Consulta con la consigliera Simona Larghetti e 

Detjon Begaj (Presentazione power point di Sara Rizzo (Area Ortiva Paleotto) “Criticità relative 

all’accessibilità del parco e opere di compensazione rumore e verde con proposte alternative”). 

17 marzo 2023 Sopralluogo a Rastignano tra Consulta, Assessora Valentina Orioli, 

Ing. Chiara Magrini ufficio mobilità, Presidente di Quartiere Savena Marzia Benassi, Giovanni 

Ginocchini con alcuni rappresentanti di FIU, Cai, Consulta della bicicletta. 
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17 marzo 2023 Incontro Consulta Orioli. Temi: Nodo di Rastignano, Delibera 

Biodiversità di Davide Celli, Richieste da parte della Consulta di due udienze conoscitive su lotto 0 

Passante e Comparto Bertalia Lazzaretto. 

20 aprile 2023 Convocazione congiunta Gruppi di lavoro 1, 2 e 5. 

10 maggio 2023 appuntamento con Giovanni Ginocchini, Responsabile Impronta 

Verde, FIU: 

Cosa è stato posto: come garantire accessibilità sostenibile al parco e riconnessioni 

tra parco e città e all’interno dello stesso parco; chiedere se le opere di compensazione sono già state 

appaltate e verificarne il budget; la pianificazione ecologica deve trovare spazio nell’intervento 

progettuale; far sì che scaturisca dal confronto con l’amministrazione una serie di compensazioni di 

qualità tale da configurare una buona pratica, coerentemente con la logica dell’Impronta Verde. 

 

ESONDAZIONE DELL’IDICE E DEL SAVENA 

 

Lunedì 5 giugno 2023: ASSEMBLEA COMUNE DI PIANORO AUDITORIUM 

MARGHERITA HACK: dove la cittadinanza viene informata che il cantiere proseguirà come prima. 

Presente la Consulta del Verde. 

9 giugno 2023 Convocazione congiunta Gruppi di lavoro 1, 2 e 5 

3 luglio 2023 Assemblea Consulta del Verde sul Nodo di Rastignano: viene 

approvato all’unanimità la lettera al Sindaco dove viene richiesto una moratoria per poter aver i tempi 

e i modi di ridefinire alcune tempistiche in merito agli interventi di risistemazione naturalistica delle 

sponde che non possono aspettare la fine dei cantieri; b.- di ripensare gli accessi ciclopedonali al 

Parco e la sentieristica in accordo con la parte del Progetto vincitore del bilancio partecipativo del 

Quartiere Savena che riguarda questa zona; c.- di valutare l’interesse storico-architettonico delle 

difese spondali riportate alla luce dal recente crollo di via del Paleotto e la loro conservazione (vedi 

foto di seguito) e, infine – di ascoltare e valutare le osservazioni e le proposte già in essere, relative 

alle compensazioni, elaborate dalla Consulta comunale del Verde. 

05/07/23 Invio Lettera al Sindaco e p.c. agli assessori Orioli, Ara, Borsari, e a Naldi, 

presidente dell’Ottava Commissione. Seguono vari solleciti per fissare un incontro senza esito. 

27/07/23 Udienza conoscitiva comunale sul Nodo di Rastignano seguita da udienza 

conoscitiva di città metropolitana sulla Ricostruzione dopo l’alluvione con l’assessora alla protezione 

civile nonché vice-presidente Regione ER Irene Priolo, dove si accenna anche a Rastignano (“Ridare 

spazio e respiro ai fiumi” e ad una “rilettura della VIA” Ing. Maurizio Martelli. 

La Consulta informa i convenuti della Lettera al Sindaco e coglie l’occasione delle 

commissioni per chiedere che venga inviata all’intero Consiglio comunale il giorno stesso, per 

conoscenza. Lettera rimasta senza risposta. 

14/09/23 Incontro informale tra la presidente della Consulta e Valentina Orioli per 

Comune e Sergio Lo Giudice per Città metropolitana avente per oggetto la lettera. Per Città 

metropolitana, il cantiere deve chiudere in fretta senza altri costi. 

15/09/23 Mail riepilogativa a Orioli e Lo Giudice dell’incontro avvenuto 

precedentemente. 

03/10/2023 Convocazione gruppo Il Verde lungo le vie d’acqua della Consulta. Santa 

Bellezza condivide la risposta ricevuta dalla Soprintendenza. 

11/10/2023 Invio Lettera al Sindaco per conoscenza ai Sindaci di San Lazzaro Isabella 

Conti e di Pianoro Franca Filippini 

17/10/2023 Risposta di Franca Filippini (“incontro verrà concesso a lavori ultimati 

insieme agli altri comuni interessati”) 
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07/11/2023 Assemblea della Consulta. All’odg Impronta verde e osservazione alla 

variante al PUG. Dichiara l’assessora Orioli rispetto a Rastignano “La proposta è quella appena 

saranno più pronti di prendere alcuni dei progetti o delle aree citate, da analizzare insieme alla 

Consulta, che ci sia una possibilità di discutere di cose molte più concrete di come ad esempio 

sviluppare alcune delle cose che sono state dette parlando del Paleotto (…)”. A Carla Garavaglia sulla 

sentieristica viene risposto dal tecnico Evangelisti “Sul tema dei sentieri è da anni che 

l’Amministrazione lavora con chi si occupa dei sentieri, ormai le idee sono chiare su quale sia la rete 

principale dei sentieri di collina e quali siano i pezzi mancanti. Nel PUG del 2021 si trova già la rete 

dei sentieri ed elementi necessari per completare la rete. A livello di pianificazione esiste ora 

occorrono strumenti attuativi come i fondi (i soldi) per completare sentieri e strumenti attuativi (…)”. 

Si chiede se è possibile ricevere una risposta scritta alla lettera del 5 luglio al Sindaco. 

26/12/2023 La Consulta viene messa a conoscenza un po’ per caso di un comunicato 

datato 2 ottobre 2023 della Regione ER in cui l’assessore regionale Corsini rispondendo alla 

consigliera Castaldini dichiara: “Abbiamo chiesto informazioni alla Città Metropolitana di Bologna 

che ci ha comunicato che non ritiene necessario fare un supplemento di indagini”, spiega l’assessore 

ai Trasporti Andrea Corsini che ricorda come “in merito alle varianti sono state approvate modifiche 

contrattuali a norme di legge in merito a piccole modifiche dei cantieri per la galleria ferroviaria e il 

viadotto”. Corsini ha anche comunicato che la Città Metropolitana ha accettato alcune richieste dei 

cittadini e dei comitati di cittadini di maggiore attenzione al tema “rischio idrico” del fiume alla luce 

dell’alluvione di maggio”. 

28 dicembre 2023: La Consulta chiede alla firma del CS, Luca Molinari, ufficio stampa 

Regione ER se nella registrazione della seduta l’assessore si riferisce a suoi soggetti aderenti quando 

afferma che “la Città Metropolitana ha accettato alcune richieste dei cittadini e dei comitati (…)”. 

19 marzo 2024: Illustrazione e condivisione del documento NOTA OBIETTIVI COMUNI 

elaborato dal gruppo di lavoro nel corso dell’assemblea plenaria della Consulta. 

23 marzo 2024: Invio mail alla Vice Sindaca Emily Clancy e pc. all’assessora Valentina Orioli, 

Giovanni Ginocchini Fondazione Rusconi Villa Ghigi per l'Innovazione Urbana, Paolo Crescimbeni 

Consigliere delegato Città Metropolitana Bologna, Isabella Conti Sindaca di San Lazzaro e Franca 

Filippini, Sindaca di Pianoro. Si richiede di essere ricevuti per valutare la fattibilità della riapertura di 

un tavolo anche con Città Metropolitana per l'esame delle segnalazioni e proposte contenute nel 

documento NOTA OBIETTIVI COMUNI. 

10 aprile 2024: Invio mail al Consiglio comunale per condividere quali sono le problematiche 

locali generate dal lotto 2 Stralcio Nodo di Rastignano in corso, contestualmente al dopo alluvione di 

maggio 2023. Finalità: riapertura del tavolo anche con Città Metropolitana per l'esame delle 

segnalazioni e proposte contenute nel documento NOTA OBIETTIVI COMUNI 

22 aprile 2024: Risposta della Vice Sindaca Emily Clancy alla mail del 23 marzo 2024. 

Apertura di una istruttoria (incontri tecnici per verificare lo stato dell’arte e valutare anche le richieste 

e diverse questioni sollevate dalla Consulta nella NOTA OBIETTIVI COMUNI) alla conclusione della 

quale verrà formalizzata una proposta di incontro per confrontarci con i/le referenti della Consulta. 
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